



**Die VG-Werke im
Winzer-Dialog:
Offen erklärt -
Sauber geklärt**

Nachlese zum ersten erfolgreichen Winzerdialog.

Sprendlingen, 21. Juli 2016

Unter dem Motto „Offen erklärt - Sauber geklärt“ hatten die VG-Werke Sprendlingen-Gensingen AöR auf Anregungen aus der Winzerschaft alle Winzer der Verbandsgemeinde Sprendlingen-Gensingen zum ersten gemeinsamen Dialog für Donnerstag, 21. Juli 2016 auf die Kläranlage Mittlerer Wiesbach in Welgesheim eingeladen.

Hintergrund ist das Thema Weinbauabwässer, das beide Seiten vor große Herausforderungen stellt.

Nach der herzlichen Begrüßung der Winzer durch die Vorstandsvorsitzende Rika Glöde, veranschaulichte das Team der Abwasserbeseitigung in einer informativen Präsentation wie sich Weinbauabwässer gegenüber häuslichen Abwässern in der Kläranlage auswirken.

Vor allem, welche Probleme entstehen, wenn die Einleitung ungeplant erfolgt. Dies führt nicht nur zu Umweltschädigungen, sondern auch zu erheblichen Kostensteigerungen und erhöhtem Personalaufwand.

Aber auch positive Auswirkungen wurden ausführlich erläutert. Zum Beispiel, wie Trubstoffe aus den Weinbauabwässern den biologischen Abbauprozess in der Kläranlage fördern, wenn Sie geordnet ankommen.

Aufgeteilt in 2 Gruppen konnten die Winzer bei einer Führung durch Simon Sproß und Christoph Janzer den Prozess in der Kläranlage live verfolgen und die Erfahrungen aus der Präsentation nachhaltig aufnehmen.

Bei einem kleinen Imbiss mit Traubensaft und Brezeln folgte ein reger Austausch mit vielen Fragen und Ideen.



Dabei wurden auch Lösungen, wie ein Bringsystem durch den Fachgebietsleiter Abwasserbeseitigung Simon Sproß vorgestellt. Und Rainer Böß von der Verbandsgemeindeverwaltung zeigte die kosten-senkenden Auswirkungen bei der Teilnahme am Bringsystem für die Winzerbetriebe.

Auch eine einfach wirkende Frage der Winzer konnte zur Zufriedenheit geklärt werden: Führt Urin zu höherer Korrosion an Betonrohren als Weinbauabwässer? Weinbauabwässer sind für Kanäle schädlicher als Urin. Und gerade deshalb ist es so wichtig, Weinbauabwässer geordnet und für die Kläranlage fördernd einzuleiten.

Dem Wunsch für eine weitere Veranstaltung im Januar hat das Team der Abwasserbeseitigung gerne aufgenommen und wird rechtzeitig dazu einladen.

Der Vorstand und die Mitarbeiter der Kläranlage Mittlerer Wiesbach danken allen Teilnehmern recht herzlich und wünschen allen eine weiterhin gute Zusammenarbeit.

